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　大阪市清掃連合協同組合は、令和5年を迎えた1月28日、2020年よりコロナウ
イルスの影響により中止していた『新年互礼会』を中之島のリーガロイヤルホテル
において、各界の来賓の方々を迎え3年ぶりに開催いたしました。当日は新年を
迎え、すがすがしい雰囲気が会場に漂う中、大清連組合員、来賓の方々を含め総
勢100名が集い『令和5年新年互礼会』の幕を開けました。

　定刻の午後4時30分から開催された互
礼会は、冒頭に渡部敏弘大清連理事長が
年頭の挨拶に立った後、来賓の前衆議院
議員左藤章氏、同大西宏幸氏、衆議院議
員柳本顕氏（大清連顧問）、の3氏から祝

辞を頂き、市民生活を守る重要な業務を
コロナ禍にも関わらず担っている大清連
の活動は市政の環境施策を支える大きな
柱であり、大きな役割を持った活動団体
である。今後廃棄物に対しても時代の転

換期を迎え、大き
な変革のある時期
で あ り2050年 に
向 け て の カ ー ボ
ンニュートラル、
GX（グリーント
ランスフォーメー
ション）事業、脱
炭素社会実現に向
けて、廃棄物では
なく、リサイクル
や廃棄量の低減と
なり事業のあり方
を見直していく時
代となってきてお
り、厳しい状況の

中ではあるが
環境省、大阪
市、事業者が
共通認識を持
ち諸問題を解
決していき大
阪を盛り上げ
る今後の活動
に期待と激励
の言葉を述べ
られました。
　この後、令
和5年の新年
を祝う祝宴に
移り、西條利
幸大清連相談
役の乾杯の発
声で一同が杯
を 上 げ ま し
た。宴席の各
テーブルでは
穏やかに歓談
が行われ、入
れ替わり賀詞
交換をする人
たちも多く、
会場は新春ら
しい風景の中
で賑やかに歓
談が進みまし
た。宴も半ば
になった頃、
大清連がお世
話になっている協賛企業の方々が、自社
PR をしていただける PR タイムが設け
られ、自社の新製品の紹介や新企画の説
明など短時間ではありますが順次 PR さ
れました。また今回大阪学院大学のチア
リーディングチームが会場狭しと華やか
なチアリーディングを披露していただき
会場に花を添えて頂きました。3時間に
及ぶ新年互礼会も終宴に近づき、東元和
彦大清連副理事長が挨拶に立ち挨拶を締
めくくりました。大阪学院大学チアリーダー部の皆様

衆議院議員
柳本 顕氏

前衆議院議員
大西 宏幸氏

前衆議院議員
左藤 章氏

大清連 令和5年 「新年互礼会」 開催令和5年 「新年互礼会」 開催
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　新年互礼会も
2020年 か ら3年
ぶりの開催とな
りました。まず
初めに天皇陛下
より黄綬褒章受
章 さ れ た 方 が
2名いらっしゃ
いますのでその

方を紹介させていただきます。令和3年
11月に山本壽一郎相談役が受章されまし
た、続きまして令和4年11月に渡部昭相
談役が受章されました。おめでとうござ
います。

　さて、昨年を振り返りますと、コロナ
禍、ロシアによるウクライナ侵攻、諸物
価の高騰により経済が上手く回っていな
いという状況でした、昨年の12月より経
済が動き出したという新聞報道もござい
ましたが、民間の調査会社によりますと
人手不足倒産というのが26%増えたと報
告されています。物価高により収益が上
がらず給料を払えないと言われておりま
す。我々の業界においても、収益を人件
費に回すと言うつもりでしばらく続けな
いといけない状況になってくると思われ
ます。また我々だけではなくお客様にお
いても人手不足や物価高、00融資返済が
本格的になると聞いておりますので厳し
い状況の中、お客様との連絡を密にし、
この状況を乗り切っていかなければなら
ないと思います。また今年から徐々に金
利上昇やコロナ対策の変化、そして秋か

らのインボイス制度開始など情勢変化、
我々業界の中でも鶴見工場の閉鎖、住之
江工場の受け入れと非常に変化のある年
だと思っております。また春闘も始まっ
て企業においては政府の賃上指導に対し
て積極的に動いて行く形となります。こ
のような状態では、ますます厳しい状況
になると思われます。
　しかしながらこちらに集まって頂いた
皆様に関しては、この3年間コロナ禍の
中、生き延びた会社であること、またこ
の大清連の中には創立100年を超えるよ
うな会員企業様もいらっしゃいます、そ
ういった企業様の知恵を借りながら今年
も組合としては皆さんと寄り添った活動
を行っていきたいと思っておりますの
で、ご協力くださいますようお願い申し
上げます。

山本壽一郎氏（共同衛生株式会社 会長）
　この度令和3年秋の褒章際し黄綬褒章の栄誉
に賜りました。これもひとえに皆様方のご支援
の賜物と深く感謝しております 。今後この栄
誉に恥じることないよう生涯勤めさせていただ
きたいと思います。

渡部　昭氏（大東衛生株式会社 会長）
　昨年11月に 黄綬褒章を受章させていただき
ました。また組合からもお祝いを頂きありがと
うございました。60年この事業に携わってきま
した。大変な思い、苦労をしてきましが皆様が
今日あるものご両親がご苦労をされたおかげで
あろうかと思います。これからはご両親を大切
に幸せにしてあげてください。

黄綬褒章黄綬褒章 お２人が晴れの受章

令和5年の年頭挨拶令和5年の年頭挨拶

産業界の現状と課題
大阪市清掃連合協同組合理事長 渡部敏弘氏



優良従事者認定試験を開催
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　第4期一般廃棄物従事者講習会の締め
くくりとして、令和5年3月8日㈬、9日
㈭、18日㈯の3日間に「優良認定試験」が
実施され、277名の方が優良従事者とし

て認定された。
　優良認定試験は、優良従事者の価値を
高めて、優良従事者になる皆さんがさら
に自信を持って、ご活躍いただくため、
日々業務に取り組む上で必要な知識や情

報の理解を確認し、深めて
いただくことを目的として
います。
　優良従事者に認定された
皆さん、おめでとうござい
ます。
　講習会では従事者として
忘れてはならない基本概念

等、繰り返しの部分もありますが、学ん
でいただく機会として今後も継続して実
施いたしますので、次期以降も引き続き
ご協力の程よろしくお願い申し上げま
す。

　一廃協では、許可に係る申請に関して、
令和 5 年 4 月 1 日から導入される「新・
電子申請システム」の説明会を 3 月 22
日㈬、23 日㈭の 2 日間、大清連会館 4
階にて合計 4 回開催し、125 社 180 名が
参加した。

　講師に大阪市
環境局事業部一
般廃棄物指導課

担当者をお招きし、環境局が事業主を対
象に開催した説明会と同じ資料に基づく
説明に加えて、一廃協会員のために特別
に実際の操作方法についても画面を投影
し紹介があり、また、説明後には参加者
からの質問にも対応いただいた。

　環境局では新システムの運用後も、こ
れまで通りの窓口対応や新システムに関
する質問等への対応も頂けるとのこと。
　また、今回の説明会に参加された方か
らは、わかりやすかったとのお声もいた
だいた。
　一廃協では、引続き会員の皆様にとっ
て役立つ説明会等の開催をしていきたい
とのことであった。

一廃協「新・電子申請システム」導入に係る説明会「新・電子申請システム」導入に係る説明会
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優良従事者認定試験の受験資
格を満たされました。
　従事者講習会開催にあた
り、御協力いただきました会
員各位をはじめ関係各位の皆
さんに感謝申し上げます。

　今年度、大清連は組合として大阪市の
委託案件を入札で 2 件落札することがで
きました。1 件は中部センター管内の資
源ごみ・容器包装プラスチック収集運搬
業務、さらに 1 件は東北センター管内の
古紙・衣類収集運搬業務です。組合事務
局にも新たな業務責任者 4 名の方に来て
頂き、3 月からの研修を終えて 4 月から

業務が開始いたしました。前者の案件は
組合員 10 社の方の参加をいただき、同
業務で別地域での経験があったため案外
スムーズな業務開始となりました。後者
の案件は組合員 9 社の方の参加をいただ
き開始をしたものの、初めての取り組み
となったため手探りでの業務開始となり
ました。一週間で毎日変わるコース設定

と収集距離の長さ、収集
量の多さもあって当初は
ずいぶんと時間遅れが出
てしまいました。やっと

少しずつ慣れてきたところではあります
が、まだ仕様書の指示内には納め切れて
いないのが現状です。大清連組合員の参
加業者の皆様の協力の下、懸命に業務委
託案件に取り組んでいるところでござい
ます。
　これからも大清連組合員皆様のご理解
とご協力をよろしくお願いいたします。

　第 4 期一般廃棄物従事者講習会では、
3 つのテーマで講習が実施され、その内
1 テーマだけ受講できなかった方を対象
として、村岡先生を講師にお迎えし令和
5 年 2 月 8 日㈪・9 日㈫に補講を開催し
ました。
　34 名の方が受講され、3 月に開催する

４期一般廃棄物従事者講習会補講 ４期一般廃棄物従事者講習会補講 開催開催

大清連で委託案件受注大清連で委託案件受注
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　令和4年11月の秋の叙勲・褒章におい
て、当組合相談役の渡部昭氏（大東衛生

株式会社代表取締役会長）が黄
綬褒章を受章され、令和4年12
月20日に一般廃棄物適正処理

協会林会長、宮崎事務局長と大東衛生株
式会社渡部社長と共に大阪市環境局へ御

礼を兼ね、受章の報告に伺いました。
　堀井環境局長、川島事業部長、指物屋
一般廃棄物指導課長に出迎えて頂きまし
た。

新　職 氏　名
（局長級）
環境局改革推進担当部長 池　田　　嘉　孝
環境局エネルギー政策担当部長 河　合　　祐　藏
環境局副理事

村　山　　昌　代
大阪広域環境施設組合派遣
環境局総務部総務課長 山　下　　　　伸
環境局総務部契約管財担当課長 指物谷　　俊　明
環境局総務部改革推進担当課長 中　部　　弘　樹
環境局総務部施設管理課長 下　田　　洋　彰
環境局環境施策部環境施策課長 山　下　　昌　則
環境局環境施策部都市間協力担当課長 間　渕　　弘　幸
環境局環境施策部エネルギー政策担当課長兼経済戦
略局立地交流推進部夢洲・咲洲地区調整担当課長 木　下　　　　巌

環境局環境管理部環境管理課長 三　原　　　　眞
環境局環境管理部環境規制課長 吉　岡　　　　均
環境局環境管理部保健主幹 木　口　　行　治
環境局環境管理部保健主幹 阿　部　　照　之
環境局事業部事業管理課長 吉　村　　直　也
環境局事業部家庭ごみ減量課長 上　原　　麻　子
環境局事業部一般廃棄物指導課長 東　岡　　浩　伸
東北環境事業センター事業推進担当課長 藤　本　　佳　子
中部環境事業センター事業推進担当課長 添　郷　　展　弘

新　職 氏　名
南部環境事業センター事業推進担当課長 今　津　　博　文
東南環境事業センター所長 春　名　　丈　範
（課　長　級）
環境局総務部総務課長 山　下　　　　伸
環境局総務部契約管財担当課長 指物谷　　俊　明
環境局総務部改革推進担当課長 中　部　　弘　樹
環境局総務部施設管理課長 下　田　　洋　彰
環境局環境施策部環境施策課長 山　下　　昌　則
環境局環境施策部都市間協力担当課長 間　渕　　弘　幸
環境局環境施策部エネルギー政策担当課長兼経済戦
略局立地交流推進部夢洲・咲洲地区調整担当課長 木　下　　　　巌

環境局環境管理部環境管理課長 三　原　　　　眞
環境局環境管理部環境規制課長 吉　岡　　　　均
環境局環境管理部保健主幹 木　口　　行　治
環境局環境管理部保健主幹 阿　部　　照　之
環境局事業部事業管理課長 吉　村　　直　也
環境局事業部家庭ごみ減量課長 上　原　　麻　子
環境局事業部一般廃棄物指導課長 東　岡　　浩　伸
東北環境事業センター事業推進担当課長 藤　本　　佳　子
中部環境事業センター事業推進担当課長 添　郷　　展　弘
南部環境事業センター事業推進担当課長 今　津　　博　文
東南環境事業センター所長 春　名　　丈　範

秋の叙勲・褒章 秋の叙勲・褒章 

環境局人事異動環境局人事異動 令和 5 年 4 月 1 日付け人事異動を以下のとおり発令されました
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　いつもの高島屋前なんばグリー
ンガーデンの会場が、工事の為使
えなくなったため、今回が初めて
の京橋駅前での開催はとなりまし
た。
　段取り等不安はありましたが、
朝から青年部員の集まりがよく、
会場まで車の乗り入れができたた
め、設営はすんなりできました。
　しかし、この日
は前日の雨の影響

でとても肌寒い日で、街
ゆく人はとても多かった
ですが、午前中は15名
の採血者ととても苦戦し
ました。

　次の日が投票日ということもあり、参
政党の大演説が13時55分から15時まで
あり、途中献血活動が中断されてしまい
ましたが、最終結果は受付者67名、採
血者56名という形で終わりました。
　京橋駅での献血者目標は、大阪府赤十
字血液センターのご担当者様が言われる
には、50名だったので、そのラインを
越えたことはよかったです。

　引き続き、この有意義な
活動を続けてまいりたいと
思います。
　ご協力いただきました皆
様、ありがとうございまし
た。

　令和5年4月8日土曜日、一廃協
青年部は、社会貢献活動の一環とし
て
京橋駅前にて、献血活動をいたしま
した。

島区江成公園（福島区吉野3丁目17）
にて行いました。北港通りに面し
ている、大きくて人の活気のある
明るい公園でしたが、砂場の大き
さは比較的小さめでした当日は、
雨予報で、最後の方にパラパラと
降ってきましたが、14時の集合時
間より全員早めに集まり、とても
良い段取りで砂場を綺麗にするこ
とができました。雨が降ってきて、
ふかふかの砂場で一番に遊んでみ

たいと言っていた子供さんは帰ってしま
いましたが、他の子どもが、ふかふかの
砂場を楽しんでおりました。
　続いて3月は25日、土曜日、14時よ
り都島区の都島中央公園（都島区中野町
5丁目15）にて行いました。連日の雨の

日が続きだった為、部員全員が中止にな
るのでは無いかと思っていましたが、こ
の日は一日曇りで、少し肌寒いですが桜
は満開でした。都島通りに面した、球場
も備えたような
大きな公園でし
たが、砂場はと
ても小さく、開
始 か ら15分 で
終わりました。
　青年部は引き
続き社会貢献活
動を続けてまい
りますので、皆
様のご理解ご協
力をお願いいた
します。

令和5年も公園の砂場清掃を開始

　いつも一廃協青年部活動に多大な
るご尽力を頂きまして、皆様誠にあ
りがとうございます。
　令和5年は続けて2月、3月と開
催できました。
　2月は18日、土曜日、14時より福

一
廃
協
青
年
部
だ
よ
り

　令和 5 年度より、委託事業に従事して
いただく 4 名の方が新しく入られまし

た。
　今後ともよろしくお願いいたします。

・落海　勝彦さん
・藤原　正則さん

・芝田　良樹さん
・嶋崎　竜雄さん

令和5年度 春の献血活動春の献血活動

仲間が増えました。仲間が増えました。


